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Association loi 1901

Conseil d’Administration du 23 juin 2007,
chez Christine et Francis Dabonneville à Nîmes (Gard)

Administrateurs présents : Christine DABONNEVILLE, Marc PHILIPPE, Pierre SELLENET, Michèle VAN PANHUYS.

Invités!: Mathieu BOYER (salarié), Francis DABONNEVILLE (salarié), Agnès GANDON (salariée), Philippe JESTIN
(salarié).

-------- Revue --------

Christine D. Fait le point sur les prochains numéros.
-N° 78!: Christine D. nous présente le bon à brocher. La distribution devrait se faire prochainement.
-N° 79!: Les textes sont partis au comité de rédaction. Crisci, l’illustrateur des brèves, pourrait être
remplacé par Laurel (illustratrice).
-N° 80!: Ce sera un numéro spécial «!plantes fantastiques et horreurs végétales!». La date de tombée
pour les textes est fixée au 15 septembre.
-N° 84!: ce numéro pourrait être un spécial «!Plantes et réchauffement climatique!».

Rubrique détermination!: Philippe J. rédigera la seconde partie des Acer (les érables à petites feuilles)
pour le n° 81. Francis D. (!via Gard Nature) propose un texte sur les Aristoloches (n° 82) et Marc P.
sur les aubépines (n° 83).

Actualités et Brèves!: Christine soulève le problème de répartition des articles entre les rubriques
«!Actualités!» et «!En Bref!». Il est proposé que les actuelles «!Actualités!» soient réservées aux
contenus scientifiques et renommées «!Échos des Sciences!». La rubrique «!En Bref!» accueillerait le
reste des textes et conserverait son intitulé.
D’autre part, un appel aux adhérents sera fait dans le bulletin de liaison pour faire remonter des
brèves.

Maquette!: après discussion, il est décidé de conserver la localisation actuelle pour les noms d’auteurs
(en fin d’article). Par contre ils pourront être mieux valorisés par une police de caractère plus
appropriée.
D’autre part, il convient de prévoir un délai de 4 semaines pour la réalisation de la maquette.

Projets d’articles!: Pierre S. présente deux projets d’articles!: «!Noms des plantes et expressions!» et
«!Lien entre la vigne et la forêt!». Ce dernier article pourrait s’intégrer au sein d’un dossier
agrosylviculture, d’autres articles sur ce thème étant en attente.

Promo «!Spécial champignons magazine!»!: un échange d’encart a été réalisé entre nos deux
publications. L’encart présentant la Garance proposait aux lecteurs de «!Spécial champignons!», de
découvrir la revue via un numéro gratuit. À ce jour nous avons reçu 102 demandes. Ces numéros
seront envoyés prochainement.
Cet encart permettait également de s’abonner (15 abonnements d’un an et 4 de deux ans reçus),
d’adhérer (2!adhésions reçues) et d’acheter le CD-rom (8 CD commandés).
Le bilan de cette opération est donc tout à fait honorable.

-------- Nouveaux ordinateurs, nouveau 4D --------
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La Garance s’est dotée au mois de mai de deux nouveaux I-Mac pour remplacer les anciens (poste
d’Agnès G. surtout dédié à la comptabilité, et poste de Philippe J. essentiellement consacré à la
gestion des bases de données) qui commençaient à montrer quelques signes de faiblesse.
Le passage en système X et le changement de version de 4D (notre logiciel de Base de données) ne
s'est pas très bien passé. À priori, tout semblait fonctionnel,  mais à l'usage, un bug a été constaté dans
la structure de la base abonnés. Le problème a été localisé mais impossible pour Philippe J. de le
résoudre. Une «!rustine!» a été posée pour pouvoir continuer à saisir des données. Enfin, lors de la
préparation du fichier pour l'imprimeur de nouveaux disfonctionnements sont apparus (en partie liés
au premier). Le problème a pu être contourné, mais non résolu, et le fichier a pu être envoyé à
l'imprimeur.

Concernant la base bibliothèque (la célèbre Multibiblio !), le problème de structure est plus important.
Mais pour la première fois il est possible d’accéder à la structure. Espoir donc, mais beaucoup de
travail en vue.

L'idée d'un stagiaire a été lancée sur la liste et une offre de stage a été rédigée.

Sylvain DABONNEVILLE, étudiant en informatique est intéressé par cette offre de stage. Il se
renseignera sur la possibilité pour sa part de réaliser un deuxième stage. Dans la négative, l’éventualité
d’un contrat à durée déterminée est proposé par le CA.

-------- Salariés --------

Géraldine BARELLI nous a fait part de son souhait de ne pas réintégrer son poste le 31 août 2007
(«!Dans cette optique je n’envisage pas de reprendre mes fonctions au sein de l’association!»). D’un
point de vue purement juridique sa formulation reste équivoque quant à son retour. Marc se charge
de la contacter pour clarifier la situation.

Mathieu BOYER!: nous informe de son désir de ne pas renouveler son contrat à son échéance (31
août 2007). À cette occasion Mathieu B. signale que le contrat de travail devrait indiquer plus
clairement que la prime de précarité (versée mensuellement par La Garance), n’est pas versé en fin de
contrat.
D’ici son départ, Mathieu B. essayera de finir le nouveau site Internet (déjà bien avancé et quasi
fonctionnel). Les administrateurs sont vivement invités à donner leur avis afin que le site puisse
évoluer. Mathieu B. redonnera les coordonnées du site sur la liste admi.

Remplacement de Mathieu BOYER!: la question du maintien du poste emploi-jeune est soulevée.
L’abandon du dispositif prive l’association d’une aide non négligeable sur les salaires de ce poste.
Rappelons toutefois que les sommes retenues dans le cadre du dispositif de consolidation du poste
emploi-jeune seront intégralement restituées à l’association.

- Marc P. souhaite arrêter le dispositif emploi-jeune.
- Pierre S. ne souhaite pas poursuivre.
- Christine D. n’est pas opposée à la continuité du poste emploi-jeune, mais ne souhaite pas

organiser à nouveau un recrutement.
- Michèle V. pense qu’il faut prendre plus de temps pour ce recrutement.

Il est donc décidé d’abandonner le dispositif emploi-jeune.
Marc suggère de contacter Eugénie NADAL, qui occupait précédemment ce poste.
Le poste est défini à 20 h par semaine, en CDD. Le niveau de salaire serait le Smic + 7 %.
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Contenu du nouveau poste!: les chiffres indiquent l’ordre de priorité.
- Revue : + 1) réalisation de la maquette sous la direction du rédacteur en chef!:

7!h/semaine.
+ 3) divers travaux d'édition et d'infographie (retouche d'images, réalisation
d'illustration...)!: 3!h/semaine.

- Administratif!: + 2) Participation aux taches administratives (mises sous pli, adressage,
secrétariat divers...)!: 8!h/semaine.

- Site Internet!: + 4) Mise à jour des pages!: 2!h/semaine
+ Gestion nom de domaine!:1!h/an
+ Gestion des échanges de liens et promotion du site!:1!h/semaine

- Bulletin de liaison!: + Mise en page et gestion de l'impression!: 15!h/an.
- Listes de discussion!: + Gestion des inscriptions / désinscriptions!: 4! h/an.

+ Diffusion d’info sur les listes!: 1!h/semaine
- Formation.

Augmentation des salaires au 1er juillet!: elle suivra l’inflation soit 2!%

-------- Point financier (Situation au 31/05/2007) --------

Produits
Le produit des abonnements (hors abonnements payés les années antérieures) s’élève à 23!266!¤ soit
52!% du prévisionnel. C’est trop peu. Cela s’explique en partie par le retard de la relance 2/77, mais
pas seulement!: les réabonnements avec la relance 1/77 ont été plutôt faibles.
Abonnements 1 an!: 18 409 ¤ (56 %)
Abonnements 2 ans!: 4 857 ¤ (41,50 %)
En 2006, à la même date, les abonnements s’élevaient à 27 542 ¤ (67 % du prévisionnel)

Mais les ventes de numéros sont meilleures qu’en 2006 pour la même période : 6 730¤ soit 65 % du
prévisionnel (31/05/2006!: 4664  ¤).

Les ventes de livrets sont bien sûr plus faibles qu’en 2006 (pas de nouveauté) mais se maintiennent à
851!¤. Le résultat dépassera certainement le prévisionnel.

Les ventes de CD avec 3219 ¤  ont déjà presque atteint le prévisionnel.

Le montant des adhésions s’élève à 5 840 ¤ (61 % du prévisionnel).
Au 19 juin 2006!: 374 adhérents sont à jour, 227 adhérents en 2006 n’ont pas encore renouvelé leur
adhésion.

Le remboursement des salaires de Mathieu par le CNASEA est suspendu depuis février 2007. Cet
organisme a du mal à suivre les contrats successifs… Une récente mise au point devrait permettre de
relancer la machine.

Une intervention de Pierre Sellenet en décembre 2006 à Florac (messicoles) a été facturée en 2007
(1050!¤). Une nouvelle intervention fin mai doit être facturée 167!¤.

Le total des grands postes «!produits!» au 31/05/07 est de 80 970 ¤ (65!% du prévisionnel).
En 2006 à la même date, il était de 81 609 ¤ (71 %  du prévisionnel).

Charges
Revue!:

Les dessins concernent 2 n° (77 et 78)!: 1928 ¤ = 55 % du prévisionnel.
Les autres charges concernent 1 seul n° (77)!:
Impression!: 2 974 ¤ = 23 % du prévisionnel
Mise sous pli!: 623 ¤ = 20 %
Routage!: 1 760 ¤ = 27 %
Transport!: 197 ¤ = 19,7 %
Le poste routage est légèrement trop élevé, mais tous les autres postes sont plutôt en deçà du
prévisionnel.

Salaires et charges sociales!:
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Le budget prévisionnel a été établi après les dernières décisions prises le C.A. en mars, concernant les
contrats de Mathieu Boyer et Francis Dabonneville, ainsi que la remise à niveau des salaires pour
correspondre aux contrats. Il y a donc fin mai parfaite adéquation entre le prévisionnel et la réalité.
Le SMIC augmente de 2% au 1er juillet. Les salaires Garance, supérieurs au SMIC mais théoriquement
basés sur le SMIC (SMIC + tant %) doivent-ils être revalorisés!?

Pour les autres charges, tout rentre  parfaitement dans le cadre du budget prévisionnel.

La seule ombre au tableau (il en faut bien une) est la faiblesse des recettes d’abonnement, en baisse
par rapport à la même date l’année dernière. Mais les charges étant bien maîtrisées, la situation semble
équilibrée à la fin du mois de mai.

-------- Messicoles --------

Pierre S. fait le point sur l’évolution du projet messicole.
2 axes :
- informel avec des contacts avec le Réseau Semences paysannes qui est un allié probable, ou tout au
moins attentif, à la problématique messicole.
- plus formel avec un projet collaboratif autour de la mise en place d'un réseau-relais messicoles pour
construire un pôle-ressources messicoles.

Depuis plusieurs années des stages sont proposés par l'ex-CEP (*) sur les messicoles et la
biodiversité. Sophie L. encadrant ces stages. Pierre S  a participé plusieurs fois comme intervenant au
nom de La Garance. Durant trois ou quatre jours, ils rassemblent des enseignants de lycée agricole et
des agents de terrain (gestionnaires d'espaces associatifs ou institutionnels) qui réalisent des enquêtes
de terrain (botanique et agricole) sur des exploitations intensives et extensives sur le causse Méjean.
Ensuite, ils analysent et interprètent les données recueillies. L'objectif étant d'arriver à mieux concilier
productivité agricole et qualité environnementale. Ces stages ont eu comme rôle aussi de préparer les
futures rencontres et les projets liés aux messicoles.
(*)Le rapprochement du CEP de Florac (centre d'expérimentation pédagogique dépendant du
Ministère de l'Agriculture) a été réalisé avec SupAgro de Montpellier (école supérieure d'agronomie).
Le CEP devient désormais SupAgro Florac. Les deux organismes ont des optiques assez différentes et
à l’avenir les choix de Sup-agro pourrait avoir des répercussions sur les projets de l’ex-CEP … et
donc notre participation avec cette institution.

Mise en place d’un réseau-relais messicoles dont les premières rencontres ont eu lieu en décembre
2006 en réunissant agriculteurs, chercheurs, naturalistes et gestionnaires d'espace. Ce travail transversal
est l'enjeu important de ces échanges. Réparties sur 3 ans, plusieurs rencontres doivent avoir lieu
chaque année (deux), avec comme objectif, la mise en place d’outils tels que!: photothèque, plaquettes
de vulgarisation, fiches d'identifications ou des échanges de protocole d'inventaire pour harmoniser
les méthodologies. L’investissement de Pierre S. sera de 20 jours de participation, rétribué environ
pour 5000!¤ H.T à La Garance. Cette somme intègre les frais de déplacement de Pierre S., l’achat
d’un disque de sauvegarde et le «!boostage!» de son ordinateur afin de pouvoir gérer correctement les
images liées à ce projet.

Une intervention de Sophie L pour SupAgro et de Pierre S. pour La Garance voyageuse est prévue
lors du colloque Science et action pour la gestion et la conservation de la Biodiversité qui se déroulera
à Florac du 18 au 21 septembre 2007.

Pierre S. soulève le problème de légitimité sur les choix de positionnement qu’il ressent au sein de ces
projets messicoliens. Comment réagir sur les positionnements relatifs aux projets messicoles ? La
difficulté est liée à la complexité des investissements, des suivis et des projets. Jusqu'alors Sophie L. et
Pierre S. ont tenté de faire face aux choix et à l'implication de la Garance. Il est proposé de faire
paraître des brèves dans la revue relatant l’évolution et l’avancement de ce projet.

-------- Tulipes du Tholonet --------

Après quelques difficultés et discussions, les pages Internet réalisées par La Garance et les autres
partenaires CEEP, Fleur de sauge et Tulipes sauvages sont en place sur le site de la mairie du
Tholonet, avec un renvoi vers le site de Tulipes Sauvages.
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Un bon article sur le sujet est paru dans la Salamandre du mois de juin 2007, le texte ayant été au
préalable soumis à notre approbation puisque nous avions été sollicités pour informer sur les avancées
du dossier.
Un article complet sur le sujet, mettant l’accent sur la médiation ayant permis d’aboutir, aurait sa
place dans la revue. Reste à trouver un auteur suffisamment neutre. Proposition sera faite à François
Breton qui a suivi le dossier à ses débuts. Pierre S. n'a pas eu le temps de contacter avant le CA Yves
D. du CEEP pour faire le point plus élargi sur la problématique des tulipes protégées en région
PACA. Affaire à suivre…

-------- Divers --------

Chronopost!: La Garance emploie ce produit pour les envois et les retours de corrections réalisés par
Isabelle GASCUEL-VILLEVIEILLE. Généralement les Chronopost n’arrivent pas dans les délais. Il
est décidé de faire le test en courrier ordinaire (lettre dite prioritaire).

Choix des infos à diffuser sur les forums!: se limiter aux stages (ne pas relayer l’info «!sorties!»).

Imprimante et Photocopieur!: notre actuel photocopieur (10 ans d’âge), n’est plus sous contrat
d’entretien et nous ne pouvons plus trouver de consommables de rechange. Il va donc se trouver
rapidement hors d’usage. Il est décidé d’investir dans une imprimante-copieur laser qui remplacera
également notre ancienne imprimante. Mathieu B. a pris contact avec un revendeur (marque!?) sur
Alès, qui peut également proposer des machines d’occasion. Mathieu demandera à ce revendeur des
propositions de matériel et de prix qui seront soumises au CA.

Salons!: Michèle V. est partante pour tenir un stand au salon Marjolaine à Paris. Mais il lui faut du
renfort. Appel sera fait sur le bulletin et sur la liste-adhérents!?
Pierre S., Christine D. et Marc P. sont partant pour récidiver en 2008 lors du salon Primevère à Lyon.

Cotisation AFCEV et UICN!: la discussion est reportée.

------ Dates des CA --------

Le prochain CA se déroulera le 6 octobre au château de Livier (commune de Lyas) à côté d’Aubenas

Le Président,            Le secrétaire de séance
Marc Philippe Philippe Jestin


